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AMOS,  LE  PROPHETE  DE  DIEU  
 

Amos 1 : 1 - 5 ; 2 : 4 - 8 ; 4 : 11 - 13 ; 5 : 18 -20 ; 7 : 10 - 17 ; 8 : 4 - 13 ; 9 : 11 - 15  
LEÇON  329 –  Cours des Jeunes  

 

VERSET DE MEMOIRE : "La crainte de l'Eternel est pure, elle subsiste à 
toujours ; les jugements de l'Eternel sont vrais, ils sont tous justes" (Psaume 19 
: 10).  
 

Du Berger Au Prophète  
Maintes fois dans l’histoire d’Israël, Dieu envoya des prophètes parler des 

événements futurs à Son peuple choisi. Comme Israël se tournait si souvent vers 
l’adoration des idoles, les messages des prophètes étaient habituellement des 
avertissements annonçant de jugement.  

Parmi les prophètes était Amos, un berger de Tekoa, un village situé à environ 
16 kilomètres au Sud de Jérusalem. Il n’avait jamais fréquenté l’école des prophètes, 
et n’était pas né dans une famille noble ; mais Dieu regarda dans son cœur et vit qu’il 
était un homme en qui Il pouvait mettre Sa confiance pour transmettre un message du 
Ciel à Israël. Amos n’éprouvait pas un plaisir particulier à parler aux Enfants d’Israël 
de tout le malheur qui viendrait sur eux, mais que pouvait-il faire, quand l’appel de 
Dieu reposait sur lui ? "Le Seigneur, l’Eternel, parle : qui ne prophétiserait ?" (Amos 
3 : 8). Quarante fois dans sa prophétie, nous lisons : "Ainsi parle l’Eternel". Amos ne 
pouvait que dire les choses que Dieu lui demandait de dire.  
A Cause de Trois Crimes  

Les nations auxquelles Amos parla premièrement étaient des nations qui avaient 
fait du mal à Israël. Quand Dieu avait appelé Abram pour qu’il devînt le père de la race 
juive, Il avait dit : "Je bénirai ceux qui te béniront, et je maudirai ceux qui te maudiront" 
(Genèse 12 : 3). Beaucoup de nations païennes avaient maltraité Israël ; et tous leurs 
péchés avaient été notés. A présent, elles allaient être punies pour ces péchés-là. "A 
cause de trois crimes de Damas, même de quatre, je ne révoque pas mon arrêt". A 
plusieurs reprises, Amos fit usage de cette expression : "A cause de trois crimes…, 
même de quatre" qui signifie que ce n’était pas pour un ou deux péchés qu’elles allaient 
souffrir, mais plutôt qu’elles avaient commis plusieurs mauvais actes qui méritaient le 
châtiment. Naturellement, même un seul péché apportera le jugement sur le pécheur. 
Combien plus coupables étaient ces gens qui avaient commis plusieurs péchés !  

Les Enfants d’Israël étaient contents d’entendre les jugements qui allaient frapper 
les païens, pensant ainsi qu’ils étaient le peuple choisi de Dieu avec Qui ils 
entretenaient une relation qui ne pouvait être rompue. Ils se disaient que Dieu était 
obligé de les aider sans se soucier de leurs péchés.  

Il y a des gens aujourd’hui qui pensent qu’ils sont des élus de Dieu, et peu importe 
le nombre de péchés qu’ils commettent, qu’ils sont toujours enfants de Dieu et iront 
au Ciel. Mais la Bible dit : "L’âme qui pèche, c’est celle qui mourra" (Ezéchiel 18 : 4), 
sans considérer qui elle est.  
Les Riches Oppresseurs   

Après les paroles de jugement d’Amos contre les païens, il se tourna vers Israël 
pour leur dire ce que Dieu avait contre eux. A ce moment-là, Israël était une nation 
conquérante et fière de sa force. Il y avait dans le pays beaucoup de riches qui vivaient 
dans l’opulence et qui opprimaient les pauvres. Ces Israélites vendaient même des gens 
comme esclaves.  
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Le thème des sermons d’Amos était la justice de Dieu. Dieu veut que Ses gens 
s’aiment les uns les autres, qu’ils soient bienveillants envers les pauvres, qu’ils tendent 
la main aux nécessiteux, et, par-dessus tout, qu’ils jugent de façon loyale et équitable. 
A plusieurs reprises, Amos disait aux Enfants d’Israël que, pour vivre ensemble 
heureux et jouir de la faveur de Dieu, ils doivent être bons les uns envers les autres, et 
aimer la miséricorde.  

Les égoïstes qui ne pensent qu’à eux-mêmes et à leurs propres familles et qui 
passent tout leur temps à obtenir des choses pour eux-mêmes ne sont pas heureux. 
Ceux qui sont heureux, sont ceux-là qui donnent aux autres et essayent d’aider ceux 
qui sont dans le besoin.  
Des Bénédictions Promises Sur Condition  

En effet, Dieu avait dit qu’Israël était Son peuple choisi. "Tu es un peuple saint 
pour l’Eternel, ton Dieu ; l’Eternel, ton Dieu, t’a choisi, pour que tu fusses un peuple 
qui lui appartînt entre tous les peuples qui sont sur la face de la terre" (Deutéronome 
7: 6). Mais la promesse des bénédictions leur a été faite à la seule condition qu’ils 
obéissent aux commandements de Dieu. Maintenant, Amos devait leur déclarer qu’ils 
n’avaient pas observé ces commandements ; par conséquent, ils n’avaient pas droit aux 
bénédictions qu’ils pensaient être les leurs. Quand Moïse dit que Dieu garderait Son 
alliance envers ceux qui L’aimaient, même jusqu’à mille générations, il ajouta : "Il use 
directement de représailles envers ceux qui le haïssent, et il les fait périr" 
(Deutéronome 7 : 9, 10).  

Les jugements de Dieu sont inévitables. Tout ce que Dieu a dit s’accomplira. Des 
parents peuvent parfois menacer de punir leurs enfants s’ils désobéissaient ; et puis, 
quand les enfants désobéissent, ils oublient de les punir. Mais avec Dieu, il n’en est 
pas ainsi. Ce qu’Il a déclaré s’accomplira. Combien nous devons être prudents à obéir 
aux ordonnances que Dieu nous a données dans la Bible afin que nous puissions jouir 
des bénédictions qu’Il a promises, plutôt que de subir les jugements qui viendront sur 
ceux qui désobéissent.  
Les Oreilles Fermées   

Les Israélites n’aimaient pas les paroles d’Amos et lui demandèrent de ne pas 
leur parler ainsi. Beaucoup de personnes, de nos jours, ne veulent pas entendre parler 
des jugements de Dieu ; mais, de toute façon, les jugements de Dieu viendront même 
si ces gens ne les entendent pas. Ne préférerais-tu pas connaître les dangers qui 
t’attendent afin de les éviter ? Si ta maison brûlait, voudrais-tu que les gens te cachent 
la vérité, parce que c’est une mauvaise nouvelle ? N’aimerais-tu pas connaître la vérité 
pour que tu puisses appeler les sapeurs-pompiers avant que ta maison ne soit consumée 
?  

Amos essayait d’aider les Israélites. Il ne voulait pas les voir souffrir. Mais ses 
efforts n’étaient pas appréciés, même pas par les religieux. Le souverain sacrificateur 
fit dire au roi qu’Amos était un traître pour son pays. Amos prophétisa que le roi allait 
mourir et que les Israélites seraient capturés par l’ennemi ; cela était une vérité et n’était 
pas la faute d’Amos. Dieu envoyait le jugement à cause des péchés d’Israël.  

Quand Jésus était sur la terre, Il exhortait les gens à se repentir sinon ils périraient. 
Ils ne L’écoutèrent pas ; ils dirent plutôt : "Fais-Le mourir". Ils Le tuèrent, tout comme 
ils avaient tué beaucoup de prophètes avant Lui. Mais les paroles qu’Il prononça 
commencèrent à s’accomplir très vite;  et dans l’espace de 40 ans, plus d’un million de 
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Juifs furent tués et des millions d’autres subirent de dures épreuves. Rappelons-nous 
toujours que les choses que Dieu a déclarées s’accompliront.  
La Miséricorde Accordée  

Certains des jugements que Dieu demanda à Amos de proclamer étaient si 
terribles qu’Amos commença à prier pour le peuple. "Seigneur Eternel, arrête donc ! 
Comment Jacob subsistera-t-il ? Car il est si faible !". Amos plaidait pour la 
miséricorde sur les Israélites. Dieu entendit cette prière et retint le jugement. Pourtant, 
Israël ne se repentit pas.  

Notre nation a pendant longtemps été épargnée du jugement, parce qu’il y a 
encore beaucoup de gens qui prient pour la miséricorde de Dieu. Il y a toujours des 
gens qui seront sauvés. Mais pendant combien de temps le jugement sera-t-il retenu ? 
Nous ne le savons pas ! Un jour, Dieu peut dire : "C’est assez !". Il retirera les justes 
du monde, et toute la fureur de la Tribulation fondra sur ceux qui ont refusé de 
L’écouter.  
Des Visions   

Les premiers jugements que Dieu révéla à Amos étaient révélés verbalement. 
Mais comme le temps s’écoulait, la révélation devenait plus convaincante, et Dieu 
montrait à Amos des visions des choses à venir. Enfin, Amos eut une vision du 
Seigneur qui se tenait sur l’autel, proclamant que tous les pécheurs allaient mourir. 
"S’ils pénètrent dans le séjour des morts, ma main les en arrachera ; s’ils montent aux 
cieux, je les en ferai descendre…S’ils se dérobent à mes regards dans le fond de la 
mer, là j’ordonnerai au serpent de les mordre" (Amos 9 : 2, 3).  
Le Jour Du Seigneur  

Les Israélites attendaient le jour du Seigneur. Ils pensaient que Dieu allait 
déverser inévitablement les châtiments sur les païens, et allait donner à Israël la 
domination sur le monde entier. Mais Amos avertit : "Prépare-toi à la rencontre de ton 
Dieu". Il dit que le jour du Seigneur sera un jour d’épaisses ténèbres et non de lumière. 
S’ils pensaient qu’ils allaient être soulagés ce jour-là, ils seraient semblables à 
l’homme qui fuit un ours pour se retrouver en face d’un lion, ou l’homme qui se rend 
à la maison pensant trouver un abri, et là, il est mordu par un serpent. La morsure du 
serpent est plus grave que celle d’un ours. Il n’y a qu’une seule voie pour échapper à 
la colère de Dieu, et cette voie, c’est de se repentir et de se détourner de tous ses péchés.  

Les gens peuvent avoir beau parler de la Bible et prétendre être Chrétiens ; mais 
s’ils ne sont pas nés de nouveau, il n’y a pas d’espoir pour eux d’échapper aux 
jugements de Dieu.  
La Soif De La Parole  

Amos parla d’un temps où il y aura une famine plus grande que la disette du pain. 
Des gens souffrent terriblement quand ils ne peuvent pas trouver de la nourriture ; et 
ils pensent qu’ils peuvent très bien se passer de la Bible. Mais l’heure vient où les gens 
iront de mer en mer, même en courant pour essayer d’entendre la Parole de Dieu. Les 
gens qui ont négligé d’apprendre les commandements de Dieu, qui se sont moqués des 
enseignements de Jésus, et qui ont dit comme les Juifs : "Fais-le mourir", désireront 
entendre la Vérité, mais ne pourront pas la trouver. Leur seul espoir disparaîtra.  

Combien nous devons tenir à la Parole de Dieu ! La Parole est la Lumière qui 
nous guide à travers un monde hostile et nous conduit sains et saufs à la Gloire. Elle 
est notre réconfort ici. Elle est notre nourriture du Ciel, qui guérit notre corps et nous 
fortifie pour chaque tâche.  
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Le Millénium  
Amos avait encore de l’espoir pour les Israélites. Malgré le fait que Dieu allait 

envoyer tous ces jugements sur Israël, Il allait sauver tout de même un reste. Quelques-
uns se tourneront vers Dieu et jouiront des bénédictions de Canaan quand la 
malédiction sera levée : "Je ramènerai les captifs de mon peuple d’Israël ; ils rebâtiront 
les villes dévastées et les habiteront, ils planteront des vignes et en boiront le vin, ils 
établiront des jardins et en mangeront les fruits. Je les planterai dans leur pays, et ils 
ne seront plus arrachés du pays que je leur ai donné, dit l’Eternel, ton Dieu".  

Amos avait fidèlement annoncé à Israël tous les terribles jugements qui allaient 
leur arriver, et Dieu lui donna la joie de maintenir l’espérance du Millénium dont 
jouiront tous ceux qui vivront pieusement en Christ Jésus. 

  
QUESTIONS  

1. Qui fut Amos ?  
2. Quelles qualifications avait-il pour être un prophète ?  
3. A qui Amos parla-t-il premièrement ?  
4. Pourquoi le jugement vint-il sur ces nations ?  
5. Pourquoi Israël pensa-t-il qu’il ne serait pas châtié ?  
6. Que croyaient les Israélites en ce qui concerne le jour du Seigneur ?  
7. Qu’avait dit Amos au sujet de la soif de la Parole de Dieu ?  
8. Que fera Dieu aux Juifs durant le Millénium ?  
  

  
  


